

### EDUCACIÓN

La Junta destina ocho millones a obras de reforma en dieciocho colegios de la provincia

### SANIDAD

Tres médicos por turno atienden todas las Urgencias del hospital de Traumatología

### FESTIVAL DE MÚSICA Y DANZA

El Staatsballett Berlín rescata la historia de 'La bella durmiente' en el Generalife

3

11

34 y 35

## EUROCOPA 2008. FIESTA POR UNA VICTORIA SOÑADA



# Recibimiento triunfal

Cientos de miles de personas aclaman a la selección española a su llegada a Madrid. > 43 a 47

Los jugadores de la selección durante su recorrido por las calles de Madrid. EFE

**TIPO DE INTERÉS.** EL INDICADOR HIPOTECARIO LLEGA A SU NIVEL MÁS ALTO DESDE QUE SE CREÓ

# El Euríbor vuelve a alcanzar un nuevo máximo histórico

**INCREMENTO** La subida encarece las cuotas mensuales en unos 75 euros > 31

### UNIVERSIDAD

Uno de cada tres jóvenes reclama más nota de selectividad

III La UGR registra 1.200 alegaciones de estudiantes que piden una revisión de examen para mejorar la calificación > 2

**Viernes 4 Julio a partir de las 22:00 h.**  
**Plaza de Toros de Granada**

Romany Records *music* Presenta en concierto  
**Tío Moncho**  
"El Arte del Bolero"

Con la actuación especial de:  
Antonio Carmona  
Lolita Parrita  
Tati Roman  
Montse Cortés

**¡Único concierto en Andalucíal**  
**No te lo puedes perder. Entradas desde 15 €**  
Venta entradas: [TioMoncho.com](http://TioMoncho.com), Carrefour, Moigamusical y Taquilla Teatro Isabel la Católica

entra en tu nueva vida

En Huétor Vega,  
Residencial Real de los Neveros, III fase  
33 viviendas unifamiliares independientes con piscina  
el lujo también puede ser accesible

VISITA VIVIENDA PILOTO



**GINER**  
IMMOBILIARIA

C/ Torre de comares, s/n  
(frente Palacio de Deportes)  
Granada  
tel.: 958 18 43 10  
647 65 65 80

Promueve: Inmobiliaria Giner y Giner S.A.U. Fase en construcción. Las cantidades entregadas durante la ejecución de la obra estarán garantizadas en concepto de parte del precio y señal de la vivienda. El consumidor tiene derecho a solicitar copia del documento informativo abreviado en Inmobiliaria Giner, C/ Torre de Comares s/n (Granada) y en la oficina de venta de la obra

# Granada

**Universidad.** En los últimos años apenas se tuvo en cuenta un 10% de las reclamaciones

## Uno de cada tres jóvenes pide que se le suba su nota de selectividad

La UGR recibe más de 1.200 alegaciones de estudiantes descontentos que exigen una nueva corrección de su examen, lo que supone el 30% de los alumnos que realizaron la prueba en Granada

Muchos jóvenes se han tomado en serio el refrán que dice que la esperanza es lo último que se pierde, ya que uno de cada tres estudiantes granadinos que hicieron selectividad ha pedido otra corrección de su examen.

II JORGE PARADINAS. Granada

► Los datos numéricos, siempre fríos, ocultan a veces la realidad. El 93,9% de los adolescentes granadinos que realizaron hace dos semanas la prueba de selectividad lograron el ansiado aprobado, lo que les autoriza a comenzar a partir de octubre una carrera universitaria. Lo que en principio parece un éxito mayoritario oculta, sin embargo, cientos de frustraciones y sueños rotos, porque una cosa es aprobar y otra bien distinta es alcanzar las notas de corte que exigen las carreras más prestigiosas de la Universidad de Granada (UGR), muchas de ellas por encima del 7. Un total de 1.200 jóvenes que realizaron la prueba de selectividad en la provincia no han podido alcanzar la calificación necesaria para cursar la carrera soñada, según se desprende de las otras tantas 1.200 reclamaciones o alegaciones que hasta el pasado viernes —fecha tope para realizar este trámite— recibió la oficina universitaria que se encarga de la corrección de los exámenes.

La cifra de insatisfechos no es precisamente pequeña, puesto que supone el 30% de los 4.160 estudiantes granadinos que este año se han presentado a las pruebas de acceso universitarias. El coordinador general de acceso de la UGR, Ramón Román, explicó al respecto que "muchos de los estudiantes que reclaman han aprobado el examen, pero presentan la reclamación formalmente porque se han quedado a escasas décimas de alcanzar la carrera deseada y tienen la esperanza de que una nueva revisión les permita cumplir su deseo". Los casos de alumnos que ni siquiera han alcanzado el aprobado pero que presentan alegacio-



Resultados. Espacio habilitado en la Universidad de Granada para conocer las notas de selectividad. JUAN PALMA

**Las quejas están muy repartidas, aunque pruebas como Dibujo Técnico han recibido bastantes alegaciones**

nes porque no se resignan a tener que presentarse nuevamente en septiembre son, sin embargo, menores. Entre las pruebas que más quejas han protagonizado se hallan las de Dibujo Técnico, Inglés y Matemáticas, aunque existe bastante variedad en las reclamaciones, según explicaron en la UGR.

**Pocas esperanzas.** Los exámenes de los jóvenes que han presentado alegaciones están siendo sometidos a una segunda revisión durante esta semana, aunque desde la institución ya avisan que, si se hace caso de los antecedentes, hay pocas esperanzas de que las notas finales se modifiquen. Durante los últimos años no más del 10% de las quejas surgieron el efecto deseado por los jóvenes, lo que "habla muy bien de la capacidad de los



Jóvenes realizan su preinscripción en la UGR. JUAN PALMA

### REFERENCIA

#### Notas de corte en 2007

Las notas de corte para acceder a las titulaciones de la UGR durante el próximo curso no se conocerán hasta que concluya el proceso de preinscripción el 10 de julio. En cualquier caso, no se esperan grandes variaciones respecto a las notas del año pasado, unas calificaciones que muchos alumnos ven inviable alcanzar y que, por tanto, les han llevado a presentar reclamaciones. Estas son algunas de las notas de corte del pasado año:

<b>Ciencias Empresariales:</b>	5,00
<b>Fisioterapia:</b>	8,07
<b>Enfermería:</b>	7,25
<b>Arquitecto:</b>	7,40
<b>Ingeniero de Caminos:</b>	7,19
<b>Telecomunicaciones:</b>	6,29
<b>Derecho:</b>	5,00
<b>Economía:</b>	5,00
<b>Farmacia:</b>	5,00
<b>Medicina:</b>	8,43
<b>Maestro (Infantil):</b>	6,14
<b>Odontología:</b>	7,86
<b>Psicología:</b>	5,57

**La Universidad dará respuesta este viernes a las reclamaciones presentadas por los estudiantes**

profesores que se encargan de la corrección de más de 4.000 exámenes en apenas unos días", comentó Román.

La solución definitiva a las alegaciones, en cualquier caso, llegará pronto. La UGR dará respuesta este viernes a las reclamaciones presentadas por los 1.200 alumnos insatisfechos con su calificación. A partir de entonces no habrá vuelta atrás. ■

Comente esta noticia en...

[www.laopiniondegranada.es](http://www.laopiniondegranada.es)

[jparadinas@epi.es](mailto:jparadinas@epi.es)

UNIVERSIDAD. ACUERDO CON LA CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE

# Científicos analizarán el cambio climático en Sierra Nevada

El proyecto impulsará el observatorio del parque natural, que hará seguimiento de 116 indicadores



Acuerdo. La consejera Cinta Castillo firma el convenio con el rector, González Lodeiro. EFE

II EUROPA PRESS. Granada

► La Consejería de Medio Ambiente y la Universidad de Granada (UGR) han firmado dos convenios para avanzar en la coordinación y colaboración entre ambas instituciones en el estudio de los efectos del cambio climático en el Espacio Natural de Sierra Nevada.

La consejera de Medio Ambiente, Cinta Castillo, y el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, suscribieron ayer los convenios, que supondrán un impulso definitivo al Observatorio del Cambio Global de Sierra Nevada, un laboratorio para el estudio, la investigación y divulgación sobre el cambio climático.

El primero de ellos tiene como

objetivo el desarrollo de un subsistema de información ambiental en Sierra Nevada que se dedicará a recopilar toda la información relevante sobre los efectos de ese cambio global. Para ello, se realizará un seguimiento de 116 indicadores en el espacio natural, que analizarán sistemas, especies y procesos naturales.

El convenio prevé la transferencia e integración en la Red de Información Ambiental de Andalucía, que gestiona la Consejería de Medio Ambiente, de todos los datos e información recogidos en Sierra Nevada, para lo que se desarrollarán programas y aplicaciones informáticas.

El segundo de los convenios va destinado también al fomento de

la coordinación científica en Sierra Nevada con relación al cambio global, en cumplimiento del decreto aprobado en 2007 para la creación del nuevo Espacio Natural de Sierra Nevada, que contemplaba este procedimiento, con una metodología y una información que la Consejería prevé extender a otros espacios naturales andaluces, compartiendo así experiencias y conocimientos.

Estos convenios, "una clara expresión de la suma de esfuerzos y del valor del estudio y el análisis previo de la realidad medioambiental", según indicó la consejera, tienen una vigencia de dos años, con un presupuesto de 431.000 euros, aportado íntegramente por el departamento del que es titular. ■

SALUD. SEXTA EDICIÓN DE LOS ENCUENTROS

# Ocho campamentos de verano reunirán a 42 niños con diabetes



Verano. Los campamentos se desarrollarán en agosto. LA OPINIÓN

► La Consejería de Salud de la Junta de Andalucía ha organizado ocho campamentos de verano que permitirán que 345 niños con diabetes incrementen el conocimiento sobre su enfermedad, al tiempo que realizan las actividades al aire libre y de ocio habituales en estos recintos. Esta iniciativa, que la Junta desarrolla por sexto año consecutivo en colaboración con las asociaciones de pacientes diabéticos, permite además que los menores puedan intercambiar experiencias con otros niños diabéticos, bajo la supervisión de 83 monitores y profesionales sanitarios.

Del total de niños participantes, 42 son granadinos. Este año, las colonias, que se iniciarán el próximo 3 de agosto, se desarrollarán en un hábitat de gran riqueza medioambiental como es el Cortijo Narváez, situado en el término municipal de la ciudad de Baza (Granada).

Entre otras actividades, los niños que acuden a estos campamentos reciben información sobre la medicación que deben tomar, qué clase de alimentación es la más adecuada para ellos, consejos sobre actividades físicas y normas para desenvolverse en situaciones especiales o convivir fuera de su casa.

Los campamentos, que han supuesto una inversión de más 100.000 euros por parte de la Consejería de Salud, constituyen una de las múltiples iniciativas incluidas en el Plan Integral de Diabetes de Andalucía. El objetivo fundamental de esta estrategia es reducir la incidencia y el impacto de la diabetes en la comunidad, elevar la calidad de vida de los afectados, adecuar la oferta de servicios a las necesidades de la población y aumentar el grado de conocimiento e información de la población sobre la diabetes.

**Afección crónica.** La diabetes mellitus es una afección crónica que aparece cuando los niveles de glucosa en sangre están elevados como resultado de problemas en la producción o funcionamiento de la insulina, necesaria para metabolizar la glucosa. Se estima que más de 400.000 personas en Andalucía tienen diabetes, de las que el 5% padece diabetes tipo 1 (que aparece de forma súbita y generalmente en pacientes por debajo de los 40 años) y el 95% diabetes tipo 2 (más relacionada con la edad, el exceso de peso y los estilos de vida poco saludables). ■ LA OPINIÓN. Granada

INVESTIGACIÓN. GRANADA ES LA PROVINCIA CON MAYOR NÚMERO DE ESTOS ANIMALES

# Alertan del peligro de extinción de 60 especies de invertebrados

► El primer gran estudio sobre la presencia de invertebrados en Andalucía revela que 60 de las 394 especies que se han evaluado en la comunidad se encuentran en peligro crítico de extinción, mientras que 222 están amenazadas.

El denominado 'Libro Rojo de los Invertebrados de Andalucía', presentado ayer en Granada por la consejera de Medio Ambiente, Cinta Castillo, señala que Sierra Ne-

vada y los acantilados de Maro-Cerro Gordo son las zonas en las que más invertebrados se concentran en Andalucía.

De hecho, Granada es la provincia andaluza con mayor número de estas especies (118), de las que 70 son continentales y 48 marinas, a pesar de la escasa longitud de su costa.

Tras varios años de trabajo de sus técnicos y colaboradores, la Con-

sejería ha elaborado el gran manual de especies amenazadas que aún faltaba por culminar en Andalucía, una comunidad que, según Castillo, sitúa la conservación de la biodiversidad como una de sus "claves y retos" de actuación.

Los invertebrados son quizá las especies más desconocidas y de las que también existe muy poca información a nivel técnico. Sin embargo son los más numerosos con

diferencia en el mundo natural, ya que el 98% de las 58.148 especies animales descritas en el ámbito ibérico son invertebrados, que tienen una importancia decisiva en los ecosistemas.

Según los criterios que establece la Unión Mundial para la Naturaleza (UICN), usados para la elaboración del catálogo, en Andalucía se han evaluado 394 invertebrados pertenecientes a 148 familias, tanto terrestres como acuáticos. De ellos, 222 se encuentran amenazados, el 56,5% del total, 60 están en peligro crítico de extinción, mientras que en 96 casos no se cuenta con datos suficientes. En cuanto al reparto en Andalucía, des-

taca el papel de Granada con 118 especies catalogadas, a la que siguen otras provincias como Cádiz, Málaga o Huelva.

Las zonas naturales de Granada son las que concentran un mayor número de especies de las catalogadas dentro del Libro Rojo; en total son hasta 70 invertebrados continentales los que se han tenido en cuenta en esa provincia, seguida por Cádiz con 54.

La consejera ha explicado que la contaminación, la interacción con otras especies y principalmente la acción humana son las causas fundamentales que amenazan la presencia de invertebrados en Andalucía. ■ EFE. Granada

## Área metropolitana

ALHENDÍN

# El municipio se integra en el Servicio de Emergencias 112

Un convenio de colaboración firmado con la Junta de Andalucía permitirá ofrecer un servicio más eficaz y más rápido a los ciudadanos

El nuevo acuerdo permitirá la conexión directa de los ordenadores de Bomberos y Policía Local con la red de Emergencias de la Junta de Andalucía, con lo que se atenderán antes las demandas de la población.

II LA OPINIÓN . Granada

► El municipio de Alhendín se ha integrado dentro del Servicio de Emergencias 112 de la Junta de Andalucía en virtud del convenio firmado ayer por su alcalde, Miguel Ángel Gamarra, con el delegado del Gobierno andaluz en la provincia, Jesús Huertas.

El acuerdo supondrá una mejora de la calidad del servicio y una



Encuentro. Gamarra y Huertas, con los voluntarios de Protección Civil. L.O.

respuesta más rápida y eficaz a la ciudadanía de Alhendín. La firma de este convenio permitirá la conexión directa por ordenador entre los servicios municipales de Bomberos y Policía Local con la red de Emergencias de la Junta de An-

dalucía, lo que supondrá una mejor prestación de los servicios a los ciudadanos que se encuentren en una situación de emergencia.

A partir de ahora, los servicios de urgencias municipales podrán tener acceso a los datos del siste-

ma 112 de toda Andalucía y actuar de forma coordinada.

El delegado del Gobierno, Jesús Huertas, destacó ayer "el gran despliegue de medios personales y materiales del 112, encargado de poner en marcha todos los dispositivos necesarios para atender emergencias".

Tras la firma del convenio, por el que Miguel Ángel Gamarra se mostró muy satisfecho al suponer "una mejora en la calidad del servicio prestado a los vecinos", se celebró el 11 aniversario de la Agrupación Local de Voluntarios de Protección Civil.

En reconocimiento a su labor altruista se hizo entrega de banderas a los voluntarios, y se realizó el nombramiento José Ruiz Ramírez como jefe de Protección Civil de Alhendín. ■ LA OPINIÓN. Granada

GÓJAR

## Las Aulas de Verano cumplen su sexta edición con un aula matinal y un comedor

► Con la intención de mantener activos a los niños durante el verano además de educarlos a través del juego, la Concejalía de Cultura y Deporte del Ayuntamiento de Gójar pone en marcha a partir de hoy la sexta edición de sus Aulas de Verano.

Como novedad para este año, y para facilitar el trabajo de los padres durante el estío, se han instalado un aula matinal para recibir a los niños de siete y media de la mañana a nueve y un comedor de dos a tres y media de la tarde.

Los talleres, que están dirigidos a niños entre 4 y 12 años, versarán sobre informática, teatro, pintura, manualidades o baile, además de las clases de apoyo en Primaria e inglés o actividades en la naturaleza y deportes. También se ha creado un nuevo taller de periodismo.

■ LA OPINIÓN. Granada

## UNIVERSIDAD DE GRANADA 08 CURSOS DE VERANO



UNA PUERTA  
[ www.ugr.es ] ABIERTA AL MUNDO

### CENTRO MEDITERRÁNEO

Sedes: Almuñécar, Granada, Guadix, Lanjarón, Loja, Motril, Sierra Nevada

Fechas: junio, julio y septiembre

Información e inscripción:

Centro Mediterráneo, Universidad de Granada  
Complejo Admvo. Triunfo. Cta. Hospicio, s/n  
Tel. 958 242922 | 958 246201  
Fax 958 242924 | Correo e. cemed@ugr.es  
www.centromediterraneo.com

### CURSOS DE VERANO DE LA UGR EN CEUTA

Sede: Centros de la UGR en Ceuta

Fechas: julio y septiembre

Información e inscripción:

Consejería de Educación y Cultura  
Plaza de África, s/n. Cdad. Autónoma de Ceuta  
Tel. 956 528200 | 956 528166

### CURSOS INTERNACIONALES DE VERANO DE LA UGR EN MELILLA

Sede: Palacio de Exposiciones y Congresos y centros de la UGR en Melilla

Fechas: del 7 de julio al 1 de agosto

Información e inscripción:

Campus Universitario de Melilla  
C/ Alfonso XIII, núm. 23. Melilla  
Tel. 952 698700 | Fax 952 691248 | 952 691170



ugr

Universidad  
de Granada